
一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１０日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道に
ついて 

 
２．中央図書館隣接
の駐車場について 

 
 
３．投票所の配置に

ついて 
 
４．オリンピック・
パラリンピックの
利用について 

１ 市長公約と進捗状況 
２ 今後の方向性 
 
１ 無料時間ができた経緯 
２ 利用状況 
３ 今後の方向性 
 
１ 現況をどう捉えているか 

２ 一票選挙と二票選挙 
 
 市としての取り組み 
 
 

 
６月１０日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．観光行政につい

て 
 
 
 
２．緑化行政につい
て 

 

３．教育について 
 
 
４．高齢者福祉につ

いて 
 
５．地域問題につい
て 

１ 観光振興計画の策定について 

２ 八千代市まち・ひと・しごと創生総合戦略との関連に
ついて 

３ 観光協会の必要性について 
 
八千代市環境緑化公社について 
 

 

１ ユネスコスクール導入について 
２ 外国籍のこども教育について 
 
１ 市営住宅の現状について 

２ 健幸なまちづくりについて 
 
 村上児童会館及び村上公民館の運営について 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１０日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．組織機構改革か
ら行政の働き方改
革へ 

 
２．全世代型の社会
保障へ 

 
 

 
 
３．教育 
 
 
４．ユニバーサル社
会へのまちづくり 

 
 
 
 

 
 
５．防災・減災対策 

行政の組織改革 
 ⑴ 新組織改革の目的 
⑵ 行政の働き方改革としての取り組み 

 
１ 子育て安心社会に 
 ⑴ 幼児教育無償化と待機児童対策 
 ⑵ プレミアム付商品券事業 
２ 子ども医療費助成を１８歳まで拡大へ 

３ 希望ある「幸齢社会」に 
 
１ いじめ・不登校・自殺防止対策 
２ ＳＮＳ活用による相談体制確立 
 
１ 交通バリアフリー整備 
 ⑴ 駅ホームドアー整備 
 ⑵ 駅エレベーター整備 
２ 障害者バリアフリー 
 ⑴ 障害者手帳の見直し 
 ⑵ 歩行者エスコート対策 

３ 自転車安全社会へ 
 
総合計画と防災・減災対策 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１０日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．国民健康保険料
の軽減 

 
 
 
 
 
２．幼保教育無償化 

 
 
 
 
 
３．学校給食 
 
 
 
 
４．職員の質の向上 

１ 国が誘導する大幅値上げに対し 
⑴ 市の対応は 
⑵ 今後の保険料見込みは 

２ 八千代市として保険料軽減をどう考える 
３ 均等割の軽減・廃止について市の考えは 
４ 早急に１８歳以下の均等割廃止を求める 
 
１ 無償化による市の財政負担は 

２ 公的保育の役割をどう考えているのか 
３ 安心・安全の担保 
４ 低所得者には消費税の増税分が負担増となる制度では
ないか 

 
１ 八千代市の学校給食の計画 
２ 地元産の食材を生かす計画 
３ 自校給食に切りかえるべき 
４ 段階的に給食費の無償化へ 
 
１ 予算書・決算書を以前のように課長クラスへ配付すべ 

 き 
２ 将来を担う職員に市の財政を全体的に読み解く機会を 

 
６月１０日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画 
 
 
２．地域福祉計画と

地域福祉活動計画 
 
３．学習指導要領と
八千代市の教育施
策 

 
４．土地利用の方向 
 性 
 
５．公有資産の有効
活用 

 

６．地域問題 

１ 第４次総合計画の評価について 
２ 第５次総合計画について 
 
１ 役割分担と関係性について 

２ 推進体制について 
 
１ 改定の概要と準備状況について 
２ ＡＬＴについて 
 
 
１ 市街化調整区域について 
２ 市街化区域の立地適正化について 
 
１ 現状について 
２ 今後について 
 

八千代台東小学校のプール撤去について 

 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１１日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「絆」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行政改革と財政 
 
 
 
２．防災対策とまち
づくり 

 
 

 
３．八千代市イメー
ジアップ戦略 

１ 八千代市が目指す健全財政とは 
２ 経常経費の改善目標は 
３ 特殊勤務手当について 
 
１ 危機管理監の役割 
２ 千葉県北西部直下地震想定の対策 
３ ブラックアウト、非常用電源の問題 
４ 市内の浸水対策 

 
１ シティプロモーションの考え方 
２ 花と緑のイメージアップ戦略 

 
６月１１日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地域コミュニテ
ィの中心の学校の
存続のために 

 
 
 
 
２．教育の充実のた
めに 

 
 
 
３．八千代市の農業
の発展のために 

 
 
４．勝田台駅南口広
場の整備について 

１ １５日、１６日の説明会での住民の声をどう受けとめ、
認識したのか 

２ 教育委員会の答申の逸脱 

３ 阿蘇小学校の生徒増への対応 
４ 小中一貫校方針は白紙にして、米本団地に小学校を１
校残し、阿蘇小学校は存続せよ 

 
１ 教員未配置校の改善を 
２ 教員未配置校の開示について県教育委員会との違いは 
３ 長時間労働の改善のために 
４ 子どもの権利条約を学ぶ場を教員と子どもに 
 
１ ＴＰＰ１１・日欧ＥＰＡ・日米ＦＴＡが八千代市の農
業に与える影響は 

２ 八千代市の農業基本政策は 
 
１ 整備の進捗状況は 
２ 南口のエレベーター設置を早く 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１１日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備 
 
 
 
 
 
２．防災 
 

 
 
 
３．ブロック塀等に
対する補助制度 

 
 
 
４．水道事業 

１ 総事業費の概算、財源内訳 
２ 市債発行と市財政への影響 
３ 中長期財政収支見直しとの関連 
４ 緊急防災・減災事業債活用の検討状況 
５ 建築資材等の高騰による影響と建てかえ延期の決断は 
 

１ 自主防災組織の現状、活動内容について 
２ 地域防災の中核としての地区防災委員会 

３ 自治会と自主防災組織との連携の現状 
４ 防災訓練のあり方 
 

１ 検討の経緯について 
２ 補助制度の内容―他の自治体との比較 
３ 代理受領制度の導入の経過 
４ 予算と申込件数の見込み 
 

１ 値上げによる市民への影響 
２ 口径１３ｍｍだけを引き上げた理由（基本料金） 
３ 給水申込納付金の推移 

４ 地下水に切りかえた大口需要者の把握 
５ 生活保護利用者への減免制度の創設 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１１日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．空き家について 
 
 
 
 
２．公共施設の利活
用について 

 

 
３．荒廃農地につい
て 

 
 
４．公衆トイレ・公
園のトイレ 

 
５．待機児童につい 
 て 

１ 現在の空き家の状況・件数・取り組みについて 
２ 空き家の取り組み実績について 
３ 空き家等対策計画策定・協議会設置の見通し及び空き
家バンクの創設は 

 
１ 市の施設・所有地の状況は 
２ 旧市営村上団地跡地について 
３ 大和田駅南地区土地区画整理事業旧５街区について 

 
１ 把握している荒廃農地の面積は  
２ 農業振興地域内の農用地とそれ以外の農地の割合は 
３ 農用地の荒廃農地の今後の対策 
 
１ 管理しているトイレの数・管理状況・管理費は 
２ トイレ改修工事の予定は 
 
１ 保育園・学童保育所の待機児童の人数は 
２ 待機児童に対する今後の対応は 
３ 夏休み等長期間の休みの対応は 

 
６月１１日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．シティセールス
について 

 
 
 
２．バラを活用した

まちづくりについ
て 

 
 
 
３．選挙の投票率向
上について 

１ 観光情報発信媒体の活用 
２ 「やっち」の活用方針 

３ ＰＲ大使の実績と今後の方針 
４ 「やちよ良いとこ教え隊」の現状と今後の運用 
 

 環境緑化公社の後期経営実施計画 

⑴ １００万本のバラ植栽（植栽構想の経緯を含む）の
進捗と、ばらボランティア養成計画について 

⑵ バラの小径（都市計画道路８・７・２号線）整備の
進捗 

 
１ 主権者教育の取り組み 
２ 参議院議員選挙に向けての取り組み 

 
 
 
 

 
 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１２日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ５   飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃引き下げにつ
いて 

 
 
 
 
２．空き家問題につ

いて 
 
３．八千代市の魅力
発信について 

 
 
４．緑が丘周辺の地
域問題について 

１ 平成３１年１月の千葉県、船橋市、八千代市から国土
交通大臣への要望について 

２ 市長の公約でもある東葉勝田台から大手町まで３１０
円の件及び東京メトロとの合併の進捗状況について 

３ 市民や利用者から東葉高速鉄道へ提出された運賃引き
下げ署名について 

 
１ 八千代市の空き家の現状について 

２ 八千代市の農業の状況とこれからの施策について 
 
１ 八千代市の商工業の宣伝と企画について 
２ 八千代ふるさとステーションと農業交流センターの役
割について 

 
１ 緑が丘西地域の公共交通について 
２ 緑が丘西地域の中学校について 
３ 高津団地商店街の活性化について 

 

６月１２日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６   宮 内   鋭 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＮＨＫ問題 
 
 
 
 
 
 
２．小・中学校の英

語教育について 
 
 
 
３．ごみ収集事業と
リサイクル事業に
ついて 

 

１ 消費生活センターには法律の専門家は何人いるのか 
２ 消費生活センターが、ＮＨＫ問題であっせんした件数
は何件あるのか 

３ 消費者契約法第４条に違反するような事案は何件ある
のか 

４ 本市におけるＮＨＫ受信料の内訳 
 

１ 小学校での英語教育の具体的な取り組み 

２ 小学校ＡＬＴ派遣について 
３ 中学校での特色ある英語教育の取り組み 
４ 英検の近隣市の状況について 
 

１ 現状のリサイクル事業の収支について 
２ 各品目のリサイクル率とリサイクル業者の処理方法 
３ 八千代市のごみ焼却炉のダイオキシンの測定結果につ
いて 

 
 
 

 
 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１２日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．福祉 
 
 
２．環境 
 
 
 
 

 
３．地域問題 

１ ひきこもり対策 
２ 交通不便地域への高齢者外出支援の拡充 
 
１ エコアクション２１ 
２ 食品ロス削減アクションプラン 
３ ごみ減量の取り組み 
４ ごみ出し支援 
５ 放置自転車への取り組み 

 
１ 地域公共交通網の取り組み 
２ 緑が丘西１丁目（仲木戸第１架道橋付近）の安全対策 

 
６月１２日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．公共施設マネジ
メント 

 
 
 
３．安心の医療 
 

１ 消防力の強化 
⑴ ちば北西部消防指令センター 
⑵ 消防車両の整備 

⑶ 東消防署への特別救助隊設置 
 
２ 地域防災力向上計画 
⑴ 避難場所案内表示板及び誘導表示板の整備 
⑵ 災害時優先電話の整備 
⑶ 福祉避難所における要配慮者用備蓄食料 

 
３ 危機管理 
⑴ 市内大規模集客イベントの危機管理 
⑵ 避難訓練コンサート 

 

１ 学校長寿命化計画 
２ 次期学校トイレ改修計画 
３ 普通教室の照明ＬＥＤ化 
４ 市民体育館のつり天井対策 
 
１ がん教育 
２ 医療用ウイッグ購入費用助成制度の創設 
３ 新生児聴覚検査費用助成制度の創設 

 
 
 

 
 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１２日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第４次総合計
画・前期基本計画
の総括に関連して 

 
 
 
 
 

２．市庁舎整備基本
計画に関連して 

 
 
 
３．八千代市行財政
改革推進委員会の
運営に関連して 

 
 
４．一人暮らし高齢

者の増加問題に関
連して 

１ 前期基本計画の指標の達成状況について 
 ⑴ 目的、位置づけ、評価の基準について 
⑵ 「達成」に至らない、「低下」、「向上」をどのように
「達成」に改善するのか 

⑶ 後期実施計画に活用されたのか 
２ 市民満足度調査、市民意識調査、事務事業評価の分析
と活用について 
 

１ 事業費の根拠について 
２ 現段階で未定の事業費分について 
３ 市債の増加で財政運営の基本的計画に逆行することに
ならないか 
 

１ 委員会の目的と意義の認識について 
２ なぜ今期は委員会が開かれていないのか 
３ 行財政改革推進課はなぜ班に格下げされたのか 
４ 委員会の運営と今後の方向性について 
 

１ 八千代市の現状について 

２ どのような対応を行っているのか 
３ 今後の対策と方針について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１３日（木） １人目 

個別質問順序１０   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．危険なブロック
塀について 

 
 
 
２．働き方改革につ
いて 

 

 
３．空き家、空き地
について 

 
４．１００万本のバ
ラ植栽構想につい
て 

 
５．四市複合事務組
合の第２斎場建設
事業について 

１ 改修状況は 
２ なぜ、危険なブロック塀が存在するのか 
 ⑴ ブロック塀の安全基準の変遷は 
 ⑵ 公共施設のブロック塀の安全基準の確認は 
 
１ 国の方針は（法整備の方法） 
２ 国の方針に対する市の状況は 
３ 今後の対応スケジュールは 

 
１ 空き家の現状について 
２ 空き地について 
 
１ 事業の概略とこれまでの経過について 
２ 緑が丘の市民緑化運動について 
３ 今後の方向性について 
 
１ 建設の進捗状況は 
２ 当施設で予定されているサービス内容は 
３ 建設完了後の維持管理経費について 

 ⑴ どのような予算計画か 
 ⑵ 今後の経費の見込みは 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（令和元年第２回定例会） 

６月１３日（木） ２人目 

個別質問順序１１   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
 
 
２．まちづくりにつ
いて 

 
３．子育て政策につ

いて 
 
 
４．八千代市農業振
興計画策定につい
て 

 
５．災害について 
 
 
６．教育について 

１ 都市計画税について 
２ 固定資産税について 
３ 指定金融機関について 
 
１ 都市計画と交通ネットワークについて 
２ コンパクトカー及びＭａａＳについて 
 
１ 待機児童について 

２ 改正子ども・子育て支援法について 
３ 陣痛タクシーについて 
 
１ 現状について 
２ リーサスの活用について 
 
 
１ 支所の耐震診断について 
２ 災害避難所について 
 
１ スクールロイヤーの導入について 

２ 大和田南小学校の状況について 

 
６月１３日（木） ３人目 

個別質問順序１２   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市政運営 

 
 
 
 

 
２．情報化政策 
 
 
 
３．公共施設 
 
 
 
 
４．環境政策 
 

５．教育行政 

未来を見据えた持続可能な市政運営に向けて 

１ 総合計画及びまち・ひと・しごと創生総合戦略 
２ 人口ビジョン・市職員定数管理 
３ 中長期財政収支見通しの認識 
４ 将来への投資と財政計画との整合性 

 
未来を見据えた情報化政策の推進について 

１ ＩＴ・ＡＩの活用 
２ 情報化インフラの整備 
 
未来を見据えた公共施設再編の全体最適化に向けて 

１ 公共施設等総合管理計画アクションプラン 
２ 未耐震公共施設の整備 
３ 市庁舎建てかえ計画 
 
環境政策の推進について 

 

 小中一貫教育について 

 


